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Неделя 
восьмая

На буровом участке наи
высшей производительности 
добилась бригада В. П. Бе
лова — плюс 206 погонных 
метров. В числе передовых 
также бригады: Н. А. Ва
сильева. А. И. Вертебного.
А. И. Гладких, А. П. Ку
рочкина. Не справились с 
заданием только два кол
лектива (по не зависящим 
от них причинам).

Лишь один экипаж экс
каватора не выполнил план 
недели из-за поломки. Все 
остальные — с плюсом. На
иболее высокие показатели 
у экипажей Н. Е. Дуряги- 
на, В. 11. Пряникова, П. А. 
Танюшкина, С. П. Маклако- 
ва, Г. В. Еремина.

По предварительным дан
ным ОНОТиУ в социалис
тическом соревновании «40-

летию Победы — 40 удар
ных недель» на руднике 
«Железный» после восьми 
недель лидируют коллекти
вы, во главе которых: Л. В. 
Чекалев, А. И. Вертебный,
А. И. Филатов, А. М. Ма- 
мошин, Н. А. Васильев,
А. 11. Курочкин (буровой 
участок); Г. В. Еремин, 
Н. Е. Тихонов, А. П. По
пов, Б. Ф. Симонов, Н. Е. 
Дурягик (участок экскава
ции-.

*  *  *

Успешно потрудились на 
вывозке горной массы две 
из трех автоколонн цеха 
технологического транспор
та.

На автомобилях НД-1200 
отличилась бригада В, В. 
Шмакова, на ее счету 33031 
тонно-километр сверх зада
ния. На 15139 тонно-кило
метров превысила план 
бригада Н. А. Самодурова. 
Еще 1999 тонно-километров 
сверх плана добавила брига
да А. Е. Иудина.

Наибольшего успеха до
бились водители 75-тонни- 
ков, сверхплановые тонно- 
километры на счету бригад: 
Е. М. Ревякина — плюс 
100725, Е. А. Харламова — 
плюс 97972, Р. А. К атаева  
— плюс 82965, Е. А. Лоб- 
кова — плюс 30481.

Среди водителей «сорока- 
чей» положительный ре
зультат у бригады Н. Ю.

Малашенко — 3901 тонно- 
километр сверх задания.

Общее перевыполнение по 
цеху составило 307924 тон
но-километра.

*  *  *

На участке дробления от
личилась смена Л. И. Ку- 
рикова (оператор 3. Б. Чер
касова), задание выполне
но на 117 процентов, про- 
дроблено сверх плана 9180 
тонн руды.

Успешно потрудился кол
лектив участка обогащения 
(начальник С. Г. Наталич), 
он выпустил 138500 тонн 
железного концентрата, это 
119,9 процента. Лучшие по
казатели у смены С. Н. 
Оноприенко (оператор Н. П. 
Ярошева) — 125,5 процен
та, 5600 тонн концентрата
сверх задания.

*  *  *

Со всеми показателями 
справился коллектив авто
транспортного цеха, при 
этом перевыполнено зад а 
ние по выходу дежурных 
автомобилей и спецтран- 
спорта.

* * *
Коллектив энергоцеха на 

114 процентов справился с 
заданием по выпуску кис
лорода.

* * *
Труженики подсобного хо

зяйства получили сверх 
плана 18,6 центнера моло
ка, 3,9 центнера мяса (ж и 
вой вес), 16400 штук яиц.
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Когда на Галерею Трудовой Славы заносится порт
рет руководителя подразделения — это двойная награ
да. Во-первых, высоко оценивается труд руководимого 
им коллектива, во-вторых — личные заслуги.

Все верно. И участок отвально-вскрышных и дорож
ных работ на высоте, выполняя на руднике ответствен
нейшие задачи, и Владимир Иванович Кравцов отлич
но зарекомендовал себя как умелый организатор, а в 
торитетный руководитель. Фото А. Кондратюка.
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ОТДЕЛ
Торжественное 

собрание 
и митинг

Оргкомитет по праздно
ванию 40-летня Победы в 
Заполярье сообщает, что 
согласно плану мероприя
тий 12 октября в 18 часов 
во Дворце культуры состо
ится торжественное собра
ние.

14 октября в 12 часов на 
площади Ленина — митинг 
и шествие колонн к брат
ским захоронениям.

В профкоме 
комбината

25 сентября состоялось 
заседание профсоюзного ко
митета Ковдорского ГОКа.

В связи с переходом Вик
тора Федоровича Левочки- 
на на хозяйственную рабо
ту председателем профкома 
избран Вячеслав Федорович 
Петухов.

Каждый 
понедельник

в октябре профком Ков
дорского ГОКа проводит 
консультационный день по 
всем вопросам профсоюзной 
работы для актива из под
разделении комбината.
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День за днем
В цехах комбината про

шли собрания и беседы во 
всех сменах и службах, пе
ред коллективами выступа
ли руководители подразде
лений, мастера. Тема всех 
собраний единая: «40-летие 
освобождения Советского 
Заполярья».

Этой же дате была пос
вящена' лекция в цехе тех
нологического транспорта, 
которую прочитал лектор 
из областного центра. У 
транспортников активно 
проходит сбор средств в 
Фонд мира, перечисления в 
сентябре превысили 2000 
рублей.

К концу недели взнос 
обогатителей достиг 1740 
рублей. Комсомольцы цеха 
собрали 10 тонн металлоло
ма, выступили с беседами 
в классах подшефной шко
лы. А организация ВЛКСМ 
рудника провела субботник 
в подшефном детском са
дике.

Деревья 
на память

Участники детских кол
лективов Дворца культуры 
встретились с ветеранами 
войны: врачом профилак
тория Агнией Платоновной 
Страуманис и работницей 
Д К  Ольгой Ииканоровной 
Хворых, участницей боев за 
Советское Заполярье. С 
большим вниманием выслу
шали ребята рассказы о су
ровом военном времени. А 
затем вместе с гостями от
правились саж ать деревья 
на прилегающей ко Д вор
цу культуры территории.

Много зрителей собрали 
показательные выступления 
юных самбистов. Пришли 
родители ребят из секции

самбо. Об этом интересном 
виде спорта рассказал тре
нер Н. А. Мешалкин. Перед 
собравшимися выступил дет
ский хор. А показательные 
схватки спортсменов никого 
не оставили равнодушным.

О. БАБЕНКО, 
заведующая детским 
сектором Дворца куль
туры.

Будем 
достойны!

Неделя памяти павших 
в боях за освобождение Со
ветского Заполярья для 
учащихся школы №  1 на
чалась в понедельник, 17 
сентября, с возложения цве
тов к памятнику В. И. Л е 
нину. У памятника вождю 
у братской могилы, а так
же в школьных музеях Бое
вой славы и Зои Космо
демьянской встали в почет
ном карауле лучшие пионе
ры и комсомольцы.

Вторник ознаменовался 
военно-спортивной эстафе
той для старшеклассников. 
Перед началом соревнова
ний состоялся смотр уча
стников.

Политинформация с тран
сляцией по школьной р а 
диосети в среду была пос
вящена 40-летию подвига 
советского народа. А в фи
лиале школы члены Клуба 
интернациональной дружбы 
провели беседы в первых— 
вторых классах.

Четверг стал ударным 
днем трудового десанта. 
Ребята сажали деревья, ез
дили на уборку картофеля 
в совхоз «Ена», укладыва
ли кирпичи на базе матери
ально-технического снабж е
ния, убирали строительный 
мусор на площадке строя
щегося жилого дома.

В пятницу распахнули 
двери для экскурсий школь

ные музеи. В этот день в 
гости к ученикам пришли 
ветераны войны: Агния
Платоновна Страуманис, 
Федор Анисимович Баби
ков, Юрий Михайлович Ва- 
сильженко, Яков Иванович 
Копылов. Вечер в честь 40- 
летия Победы начался с 
лекции учителя истории 
Валентины Петровны Пос
пеловой, а закончился про
граммой «Солдатская сла
ва», подготовленной во
к а  л ь и о-инструментальным 
ансамблем «Мираж» под ру
ководством А. Гоцюка.

Итоги недели памяти в 
школе подводились в суб
боту. А в воскресенье сос
тоялась поездка восьмого 
класса «В» в места парти
занской славы — в Шуми- 
городок. Ребята побывали 
такж е в Ейской средней 
школе. Ранее по этому мар
шруту съездили пионеры 
пятого «А».

Неделя закончилась, но 
еще много впереди интерес
ных дел. Намечается поезд
ка автобусом в Кандалак
шу на встречу с пионерами 
дружины имени Спекова.

Т. ТЕТЕРКИ НА, 
организатор внеклассной 
и внешкольной работы 
школы № 1.

Старты 
и турниры

Среди спортивных меро
приятий, включенных в про
грамму Недели памяти, на
до отметить цеховые сорев
нования по шахматам в эле
ктроцехе, легкоатлетичес
кую эстафету в отделе тех
нического контроля, а так
же «Веселые старты», ор
ганизованные цехом ТДиС 
в подшефной школе.

М. КРАСНОВ, 
председатель совета 
ДСО «Труд».

Вместе с Героем
Вот мы и дома. Верну

лись с XII областного сле
та победителей Всесоюзно
го похода комсомольцев и 
молодежи по местам рево
люционной, боевой и трудо
вой славы Коммунистичес
кой партии и советского 
народа. В этом году слет 
посвящался 40-летию раз
грома немецко-фашистских 
войск в Советском Запо
лярье.

Впечатлений, самых раз
ных, — масса. Д аж е и не 
знаешь, с чего начать. Мо
жет, с инструктажа? Что ж, 
он не был случайным. В 
местах, куда мы направля
лись, 40 лет назад шли 
ожесточенные бои. Мест
ность — глухая и коварная: 
болота, топи, ручьи и реч
ки, ущелья, скалистые соп
ки. И почти на каждом ш а
гу — следы войны. Иско
реженный металл, ржавые 
патроны, каски, неразорвав- 
шиеся гранаты. Вот о какой 
опасности предупредили уча
стников слета.

Район высот Большой и 
Малый Кариквайвишь. Имен
но отсюда началась осенью 
1944 года Петсамо- 
Киркенесская операция по 
разгрому врага, который 
еще в начале войны захва
тил западную часть Кольс
кого полуострова. Разрабо
тать и провести операцию 
поручили Военному Совету 
14-й армии, которой коман
довал генерал-лейтенант
В. И. Щербаков.

Многие солдаты и офице
ры в боях за Кариквай
вишь проявили образцы му
жества и героизма. Гвардии 
ефрейтор М. Л. Ивченко, 
молодой коммунист, воспи
танник комсомола, повторил 
подвиг А. Матросова, за 
что посмертно удостоен

звания Героя Советского
Союза.

Пал смертью храбрых 
комбат 10-й гвардейской
дивизии гвардии майор А. Г. 
Балуткин. Мужество и геро
изм проявил пулеметчик
комсомолец Павел Стрель
цов, удостоенный вскоре 
звания Героя Советского
Союза. .

В областном слете приня
ли участие 13 команд, в 
том числе и Ковдорского
района. Собралось человек 
130. Капитаном нашей 
команды был мастер участ
ка электроналадки ЦТТ 
Александр Яковлев.

В заявке на участие зна
чилось девять человек. 
Правда, один из членов 
команды не смог поехать. 
И все-таки мы были, мож 
но сказать, в полном соста
ве. Потому что решили за 
числить в группу комер- 
мольца Михаила Вербицко- 
го.

В той же заявке указы
вали место работы, долж 
ность, партийность, прави
тельственные и комсомоль
ские награды каждого уча
стника. Например, Виктор 
Зарубин — член КПСС,
секретарь райкома ВЛКСМ.
B. Мороз, А. Новоселов,
C. Серебряков — комсо
мольцы, все из ЦТТ. У к аж 
дого из них есть комсомоль
ские награды — Почетные 
грамоты райкома, обкома 
и ПК ВЛКСМ.

О комсомольце Вербиц
ком следует сказать особо: 
лейтенант, летчик Кирке-
несского полка, Герой Со
ветского Союза. Погиб в 
Заполярье... Самый имени
тый и почетный член коман
ды.

И хоть призового места 
мы не заняли, все же вы

глядели не хуже других. 
Например, в военно-спор
тивной эстафете, очень 
сложной, насыщенной мно
гими препятствиями. Суди
те сами: наыинается она с 
преодоления водной прегра
ды, затем подъем на скалу, 
передвижение по-пластун
ски, метание гранаты, бег 
по пересеченной местности, 
транспортировка «раненых» 
в задымленной зоне, вновь 
водная преграда, стрельба, 
бег, проверка знаний топо
графии — финишная пря
мая.

Спали в палатках. А 'дож- 
ди, сырость, суровая, если 
не сказать, мрачная приро
да. Это все нужно было 
пережить. Хоть и трудно 
пришлось, но выдержали. 
Капитан команды Алек
сандр Яковлев в этом пла
не здорово всем помог, бое
вой дух поддерживал... Уже 
после слета подсчитали: за 
четверо суток поспать уда
лось 10 часов.

Неплохих результатов 
добилась команда в кон
курсе боевых листков 
(третье место);, в смотре-кон
курсе художественной са
модеятельности (второе).

Останутся в памяти 
встречи с ветеранами вой
ны, торжественное захоро
нение останков советских 
воинов. Не раз вспомним 
эстафету и ту тишину, ког
да сдавали рапорт первому 
секретарю обкома комсомо
ла В. Довганю.

Самое же главное в том, 
что все мы, хоть и не в 
полной мере, но прикосну
лись к горячему дыханию 
событий, отстоящих от нас 
ровно на четыре десятиле
тия. Л. МАЛЬЦЕВА, 

секретарь комитета
ВЛКСМ комбината.
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Ш к О В А О Р
К Д Н Ю  ПРОПА ГА НДИ СТА

Поздравляем!
Приказом по комбинату 

отмечены лучшие пропаган
дисты системы политическо
го просвещения.

Пропагандисты Ковдор- 
ского горно-обогатительного 
комбината, говорится в при
казе, прилагают много сил 
для глубокого изучения
марксистско-ленинской тео
рии, материалов XXVI съез
да КПСС, документов пар
тии и правительства в сис
теме партийной и комсомоль
ской учебы. Они мобилизу
ют коллектив на выполнение 
государственных планов и 
социалистических обяза
тельств, способствуют даль
нейшему развитию творче
ской активности.

За  достигнутые успехи в 
коммунистическом воспита
нии трудящихся, активное 
участие в социалистическом 
соревновании лучшие пропа
гандисты и методисты на
граждены Почетными гра
мотами. Это начальник от
дела материально-техниче
ского снабжения Геннадий 
Федорович Боровской, на

чальник энергоцеха Алек
сандр Егорович Гнитнев, на
чальник автотранспортного 
цеха Владимир Григорьевич 
Кожевников, заместитель 
главного инженера комбина
та по транспорту Владимир 
Васильевич Левченко, музы
кальный работник яслей-са
да «Солнышко» Людмила 
Сергеевна Дранчак, началь
ник бюро ремонтов ОГМ 
Анатолий Федорович Сенин, 
начальник отдела главного 
механика Вениамин Михай
лович Хабаров, заместитель 
секретаря комитета ВЛКСМ 
Елена Алексеевна Василье
ва.

Администрация вы раж а
ет уверенность в том, что 
пропагандистский актив бу
дет и в дальнейшем прила
гать максимум усилий в 
развитии марксистско-ленин
ского образования, комму
нистического воспитания, по
вышении политической ак
тивности, направленной на 
достижение успехов в ком
мунистическом строитель
стве.

Творчески относится к 
партийному поручению за
меститель секретаря парт
бюро ЖКУ Ирина Васильев
на Донченкова, ведя заня
тия в школе основ марксйз- 
ма-ленинизма. Основательно 
готовится она к каждому 
занятию, подбирает по теме 
вырезки из газет, прораба
тывает статьи в журналах 

«Молодой коммунист», «По
литическое самообразова
ние», «Аргументы и факты» 
и т. д. Знает силу наглядной 
агитации и часто использу
ет ее на занятиях.

И. В. Донченкова всегда 
в поиске, ищет и находит 
яркие формы работы со слу
шателями.

Фото А. Кондратюка. 

+

НОВАЯ Р У БРИ К А

Место действия — карьер

В июле прошлого года 
ЦК КПСС, Совет Минист
ров СССР приняли поста
новление «О дополнитель
ных мерах по расширению 
прав производственных объ
единений промышленности в 
планировании хозяйствен
ной деятельности и по уси
лению их ответственности 
за результаты работы».

Небольшая справка. С 1 
января 1984 года в эконо
мический эксперимент вклю
чились 5 министерств (около 
700 объединений и предпри
ятий). Результаты, получен
ные за 7 месяцев текущего 
года, обнадеживают: три
министерства из пяти впер
вые добились полного' вы
полнения поставок по дого
ворам. В М интяжмаше и 
Минэлектротехпроме число 
предприятий, выполняющих 
поставки на 100 процентов, 
возросло по сравнению с со
ответствующим периодом 
минувшего года вдвое. Зна
чительно сократились случаи 
срыва поставок.

В конце августа т. г. По
литбюро Ц К  КПСС обсуди
ло предварительные итоги 
экономического эксперимен

та. Политбюро согласилось 
с предложениями Совета
Министров СССР и Советов 
Министров союзных респуб
лик о распространении в 
1985 году новых условий 
хозяйствования на предприя
тия ряда отраслей, в част
ности, машиностроения, чер
ной металлургии, пищевой 
и легкой промышленности, 
местной промышленности и 
бытового обслуживания на
селения.

В интервью, данному кор
респонденту ТАСС, первый 
заместителе председателя 
Госплана СССР, председа
тель Комиссии по общему 
руководству экономическим 
экспериментом Л. А. Воро
нин отметил, что расширение 
сферы экономического опы
та «не следует рассматри
вать лишь как прибавление 
«адресов». При подборе но
вых участников продолжа
ется курс на разработку и 
внедрение мер по совершен
ствованию хозяйственного 
механизма, дифференциро
ванных с учетом особенно
стей различных отраслей.

В будущем году, в част
ности, в условиях экспери
мента начнут действовать 
предприятия Минчермета 
СССР. Разумеется, опыт тех

пяти отраслей, которые на
чали работу в новых усло
виях с этого года, не может 
полностью подойти метал) 
лургам...».

К ак видите, многое ещй 
не ясно, а именно: что стоит 
за «с учетом особенностей» 
и пр. Как бы там ни было* 
но уже в нынешнем году 
Ковдорский ГОК, хоть и 
косвенно, но, можно сказать, 
принимал участие в прово
димом опыте.

Каким образом? Сошлемся 
на деловую переписку. Те
перь некоторые потребители 
нашей продукции, требуя 
срочно отгрузить концент
рат, добавляют: участвуем в 
эксперименте! И потребите
ля можно понять: слишком 
велика ответственность.

Экономический экспери
мент нацеливает предприя
тия на стопроцентное, без
условное выполнение дого
ворных обязательств.

Во главу угла встают ор
ганизованность, дисциплина,, 
бережное отношение к тех
нике, экономное расходова
ние материалов, бригадные 
формы организации труда 
и многое другое, о чем мы 
намерены вести разговор 
под новой рубрикой: «Место 
действия — карьер».

Почему упор делаем на 
карьере рудника «Ж елез
ный»? Спокойный, сон пот
ребителей зависит не толь
ко от обогатителей (их проб
лемы взяты под особый 
контроль). Более тесным и 
эффективным должно стать 
взаимодействие горняков и 
транспортников. Ведь порой 
противоречия между ними 
достигают такой силы, что 
кажется Л. это не два цеха, 
а два совершенно разных 
ведомства.

«Экскаватор — транспорт
ный сосуд» .— лишь одна из 
проблем. Карьер — рабочее 
место многих и многих спе: 
циа листов: взрывников и
бурильщиков,. экскаватор
щиков и транспортников, до
рожников и строителей (дро
бильно-конвейерный комп
лекс). Плюс геологи, марк
шейдеры, геофизики, элект
рики, механики, энергетики... 
Всех и не перечислить.

Это какими же четкими и 
ясными должны быть орга
низационные и идеологичес
кие меры, чтобы должным 
образом организовать гор
ные работы! Меры, предпри
нимаемые руководителями 
всех рангов.

Задача новой рубрики — 
показать точки соприкосно

вения и «углы развала», «уз
кие» места и действительное 
сотрудничество, дабы двига
тель (карьер) со всеми его 
системами зажигания и пе
редач с высокой скоростью 
крутил «колеса» фабрики.

О взаимодействии трех ос
новных цехов говорить не 
приходится. Потому волей- 
неволей не оставим в сторо
не обогатителей, обращаясь, 
например, к ритмичной рабо
те сквозных смен. Опять же 
акцентируя внимание на тех, 
кто трудится в карьере.

Что такое горняцкий ха
рактер? II если таковой 
есть, что из себя представ
ляет? А лицо водителя ЦТТ? 
Согласитесь, тут есть над 
чем поразмышлять. Пер
вая «пристрелка» к теме по
казала, что разговор должен 
получиться. Желающие уже 
сегодня могут взяться за 
перо. Интересно будет по
слушать как ветеранов про
изводства, так и молодых 
рабочих.

Цель рубрйки: дать объ
ективную картину состояния 
дел в карьере и там, где это 
необходимо, «дорисовать» 
ее. То есть, совместными 
усилиями добиваться даль
нейшего попышения эффек
тивности производства и 
качества работы, так необ
ходимых для успешной дея
тельности комбината в ус
ловиях эксперимента.

Полнее использовать резервы
На руднике «Железный» 

состоялась отчетно-выбор
ная конференция. Делегаты- 
горняки подвели итоги дея
тельности профсоюзного ко
митета за два последних го
да.

Собравшиеся тепло позд
равили замерщицу на марк
шейдерских работах М. А. 
Скворцову, награжденную 
орденом «Мать-героиня». 
Н аграду вручил председа
тель райисполкома В. Л. 
Кулагин.

С отчетным докладом вы
ступил председатель проф
кома рудника С. С. Тихо
миров. Он сделал анализ 
производственной деятель
ности цеха, рассказал о ра
боте комиссий профкома.

Производственно - массо
вую комиссию возглавлял 
В. М. Абрамов. Следили, 
как выполняются соцобя
зательства, подводятся ито
ги, в каком состоянии нахо
дится наглядная агитация.

Все экипажи экскавато
ров и буровых станков при
няли соцобязательства на

1984 год. За 8 прошедших 
с начала года месяцев ус
пешно справились с ними 
7 экскаваторных и 7 буро
вых бригад.

Докладчик высказал кри
тические замечания по рабо
те школ коммунистического 
труда. Слабой была отдача 
от методического совета.

Комиссия по охране труда 
и ТБ (председатель— Г. П. 
Золотарев) опиралась на ак
тивных общественных инс
пекторов, таких, как А. И. 
Савиных, Л . В. Чекалев, 
В. И. Кожуров, С. Я- За- 
градский.

Для нужд рабочих име
ется химчистка, обменный 
фонд спецодежды. Все на
рушители ТБ разбирались 
на совете общественных ин
спекторов. Однако расследа- 
вание бытовых травм — не 
на должном уровне.

Комиссию по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом 

возглавлял А. П. Чабан. По 
сравнению с прошлым годом, 
число попаданий в медвыт
резвитель увеличилось. Ос

новная причина — слабая 
профилактическая работа, 
неудовлетворительная ра
бота с молодежью.

Комиссия по контролю за 
общественным питанием ре
гулярно проводила провер
ки столовой в АБЗ. Обще
ственные контролеры Н. В. 
Кузьмичева, Н. Т. Андрей
кин, А. Г. Сесюнин следили 
за качеством приготовления 
блюд, ассортиментом. Про-' 
ведено анкетирование тех, 
кто пользуется услугами 
столовой. Анализ ответов 
помог выявить «узкие» мс-' 
ста.

Добрых слов заслуживает 
деятельность комиссии соц
страха. За 8 месяцев тру
дящиеся рудника получили, 
путевок больше, чем за весь 
1983 год.

Всегда много хлопот у 
членов жилищно-бытовой 
комиссии (председатель 
И. Т. М атухно). За  отчет
ный период горняки получи
ли 60 новых квартир, 64 се
мьи улучшили бытовые ус-: 
ловия. Сейчас предстоит со

ставить список очередности 
на 1985 год с учетом ново
го положения1 «О порядке 
предоставления жилья и пос 
становке граждан на учет».

Комиссия ; содействия се
мье и школе (председатель 
Т. А. Моисеева) установила 
тесный контакт с яслями- 
садом «Чайка» и школой 
№ 1. Малыши детсада — 
частые гости на руднике.

В прениях по докладу вы
ступили машинист ЭКГ-8И 
№ 9 М. И. Воробьев, стар
ший бурильщик Н .П. Дран
чак, начальпйк рудника 
Ф. Н. Никитин, взрывник 
С. К. Свиридов и другие.

Выступающие не только 
констатировали факты, по и 
предлагали меры по устра
нению недостатков. В цент
ре внимания находились 
вопросы дисциплины и по
вышения производительно
сти труда, внедрение КТУ, 
коллективной ответственно
сти за нарушение порядка 
на производстве.

Так, о низком качестве 
взрованной массы . говорил

М. И. Воробьев. От эТого 
ведь но многом зависит про
изводительность экскава
торщиков, Очень много не
габаритов, которые склады
ваются под бортом и затем 
накрываются новым взры
вом. После этого горная мас
са убирается, а негабариты 
вновь вылезают наружу. И 
гак повторяется многократ
но. Отсюда и аварии с экс
каваторами: не выдержива
ет навесное оборудование, 
зубья, стрелы, ковши, троса 
и так далее.

Делегаты признали дея
тельность профкома рудни
ка удовлетворительной, но 
дел впереди еще очень мно
го. Председателем профко
ма. вновь избран С. С. Т и
хомиров.

Т. с м о л и ч ,
инженер техбюро руд
ника «Железный».

 ------- •  К 50-ЛЕТИЮ
СТАХАНОВСКОГО

Д В И Ж Е Н И Я

Традиции
трудовой

славы
Па комбинате ширится 

подготовка к встрече 50- 
летнего юбилея стаханов
ского движения. План орга
низационных мероприятий 
утвержден администрацией, 
парткомом, профкомом и ко
митетом ВЛК.СМ.

В каждом цеховом кол
лективе проходит глубокое 
изучение постановления ЦК 
КПСС «О 50-летии стаха
новского движения». Н а
правления, указанные в этом 
документе, положены в ос
нову вбей работы по даль
нейшему совершенствова
нию организации социали
стического соревнования за 
перевыполнение заданий 
1984— 1985 годов и одиннад
цатой пятилетки.

В коллективах продолжа
ется изыскание резервов про
изводства для принятия по
вышенных социалистических 
обязательств.

Предстоит широко распро
странить опыт передовых 
коллективов, максимально 
использующих резервы про
изводства для обеспечения 
сверхпланового роста про
изводительности труда и 
снижения себестоимости про
дукции на основе починов, 
развивающих стахановское 
движение на современном 
этапе. В частности, для экс
каваторных, буровых и ав
тотранспортных бригад это 
опыт передовиков отрасли 
по достижению наивысшей 
производительности горно- 
транспортного оборудова
ния, по обеспечению всего 
прироста объемов произ
водства за счет повышения 
производительности труда 
без увеличения численности 
персонала (почин металлур
гов Магнитогорского, З а 
падно-Сибирского, Макеев
ского металлургических и 
Качканарского горно-обо
гатительного комбинатов). 
Это также опыт по внедре
нию бригадных форм орга
низации труда, широкому 
применению хозяйственно
го расчета1.

В ходе подготовки к встре
че юбилея стахановского 
движения будут совершен
ствоваться формы соревно
вания с коллективами пред
приятий смежных отраслей 
народного хозяйства и род
ственных предприятий.

В музее комбината пред
полагается открыть экспо
зицию, раскрывающую исто
рию стахановского движе
ния в черной металлургии и 
развитие его традиций в со
временных условиях.

Во Днорце культуры, в 
библиотеке, общежитиях и 
в красных уголках пройдет 
просмотр тематических 

фильмов, праздничных кон
цертных программ, посвя
щенных 50-летшо стаханов
ского движения, с широким 
привлечением к этим меро
приятиям молодежи и вете
ранов.

Готовится слет наставни
ков и передовиков производ
ства, ударников коммунисти
ческого труда — последова
телей Стаханова, будут ор
ганизованы конкурсы про
фессионального мастерства.

В канун юбилея — подве
дение итогов выполнения со
циалистических обязательств, 
принятых в честь 50-летия 
движения коллективами 
бригад, участков, цехов. По
бедители будут награждены 
Почетными вымпелами, дип
ломами, грамотами.

А. ПАРФЕНОВА, 
инженер по социалисти
ческому соревнованию.



Ш к О В А О Р О
ВЕТЕРАНЫ

Прощание 
со сменой

Коллектив участка сушки 
железорудного производст
ва проводил на заслужен
ный отдых'весовщ ицу М. А. 
Ц апаеву и конвейерщицу 
А. А. Псаревскую. Кое-кто 
из наших молодых читате
лей, пробежав глазами эти 
строки, — вполне допускаю 
— отложит газету в сторо
ну и, вздохнув, подумает: 
«Все ясно, хоть и дело хоро
шее. Проводили, так прово
дили».

Вот тут позвольте вме
шаться и не согласиться, 
«Почему? «С чем?». Опуская 
ряд промежуточных объяс
нений, давайте-ка мы нач
нем рассказ о ветеранах 
производства чуточку ина
че. Ну, скажем, так:

Родители наши уходят на 
пенсию... Да-да, именно так: 
на пенсию уходят родители. 
А что? Разве их зовут не 
Мария Андреевна или Анна 
Афанасьевна?.. Вижу — вы 
все прекрасно поняли. Про
сто фамилии разные у лю
дей бывают, а судьбы —. 
схожие.

Представители этого по
коления родились до войны, 
трудиться начали после нее. 
Что такое производственная 
дисциплина, им объяснять 
не нужно было. Сохранили 
это чувство на многие годы.

Как-то люди правильно 
понимали, что есть рабочая 
неделя. А отдыхать — на 
это имеется выходной.

На верное, производнтель- 
ность труда сегодня еще мо
гла бы возрасти, проникнись 
этой идеей каждый наш 
труженик. О том, что для 
отдыха существуют выход
ные дни, отпуск, наконец, 
пенсия. Недаром ведь воз
никло словосочетание «за
служенный отдых». Но вы
ходные и отпускные дни
тоже «заслуживают», а не 
автоматом получают.

Вся жизнь Марии Андре
евны Цапаевой прошла в 
Ковдоре. Вернее, вся трудо
вая жизнь. Учиться ж е до
велось сначала в Енском, а 
потом — в Шуми-городке, о 
котором нынешние школьни
ки хорошо знают, только в не
сколько ином плане.

По-разному складывалась 
личная жизнь. Уже знако
мое «эхо» войны. Мужчин 
было гораздо меньше жен
щин. Представители сильно
го пола — не все, конечно, 
— пользовались правом вы
бора...

Исполняющий обязанно
сти начальника участка 
Л . М. Стеблянко обратил 
внимание вот на какой ин
тересный факт. Табельный 
номер у М. А. Цапаевой — 
541. У тех, кто сегодня при
ходит на участок, — пере
валил за 22 тысячи. То есть, 
народу на комбинате поме
нялось много, и не один раз. 
В то же время есть еще и 
такие, кто трудится от пер

вого звонка.
В этом отношении пока

зателен участок сушки же
лезорудного производства, в 
сменах которого немало 
многоопытных рабочих.

Естественно, не сравнить 
сегодняшние условия труда 
с теми, что были. Частень
ко приходилось брать лопату 
в руки. И помнят ли дети, 
как у матери болели руки, 
поясница, когда после тя
желой смены ненароком вы
рывалось это признание.

Троих детей подняла на 
ноги и воспитала М. А. Ца- 
паева. Все трудятся. Двое

сыновей — в системе комби
ната. Трое внуков появилось. 
Теперь им можно уделить 
больше внимания.

Торжественные состоялись 
проводы. Тесно было в по
мещении раскомандировки. 
Пришли поздравить с ухо
дом на пенсию М. А. Ц апае
ву и А. А. Псаревскую ру
ководители общественных 
организаций обогатительно

го комплекса, ветеран ком
бината JI. М. Стеблянко, ма
стера участка В. И. Боров
ской и А. Б. Герценок, ра
бочие.

Марии Андреевне и Анне 
Афанасьевне вручили По
четные грамоты комбината, 
памятные адреса, цветы, де
нежные премии. Конечно, 
такое внимание тронуло их 
до глубины души. Слез не 
скрывали.

Потому что страшновато 
все-таки уходить из родного 
коллектива, отрываться от 
работы. Ш утка ли, столько 
лет, несмотря ни на какие 
там биоритмы, настроение п 
прочие причины, отдать про
изводству, добросовестно 
исполнить свой гражданский 
долг.

Кончилась их последняя 
смена. А молодым еще тру
диться и трудиться, чтобы 
заслужить такой же автори
тет и уважение. На приме
ре старших товарищей они 
знают, как этого можно до
биться.

Ну, а что же ветераны? 
Отдыхать так отдыхать! 
В кармане — туристические 
путевки. Счастливого вам 
пути, уважаемые товарищи.

В. СЕМАКИН.

В. А. Ш А П О Ш Н И К О В

Соединенными 
силами

ИЗ Д Н Е В Н И К А  Д ЕЛЕГА ТА 
XXVII М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  

ГЕ О Л О Г И Ч Е С КО Г О  КОНГРЕССА
В период работы Конгресса было широко организо

вано посещение крупнейших научных центров нашей 
страны. А в дополнение к научно-теоретическим меро
приятиям МГК была реализована и практическая про
грамма на международных выставках «Геоэкспо-84» 

* и «Геокарта-84».
Кроме этого следует отметить открытие выставки 

«Геология Советского Союза» на ВДНХ CCCR. В обра
щении от оргкомитета МГК министр геологии СССР, 
председатель оргкомитета, проф. Е. А. Козловский 
подчеркнул: «Минеральные ресурсы относятся к важ 
нейшим факторам, определяющим развитие мировой 
экономики и научно-технический прогресс. Обеспечен
ность минеральным сырьем, его распределение между 
странами и континентами вызывают пристальное вни
мание политиков, экономистов, ученых. Сырьевые проб
лемы существенным образом влияют на характер и нап
равленность межгосударственных отношений, на фор
мирование долгосрочных экономических, энергетичес
ких, продовольственных, экологических и других про- 
грамм-'отдельных стран и крупных регионов.

Мы надеемся, что XXVII МГК в Москве явится круп
ным форумом идей и практических решений для геоло
гов всего мира. Нам хотелось бы, чтобы Конгресс ока
зался для всех нас встречей добрых друзей и коллег, 
объединенных профессиональными и общечеловеческими 
интересами».

Церемония торжественного открытия XXVII сессии 
МГК состоялась 4 августа 1984 г. в Кремлевском 
Дворце съездов на территории Московского Кремля. В 
Президиуме Конгресса: члены Правительства СССР — 
Первый заместитель Председателя Совета Министров 
СССР И. В. Архипов; министры — геологии Е. А. Коз
ловский и цветной металлургии П. Ф. Ломако, по про
изводству минеральный удобрений А. Г. Петрищев; вид
ные ученые — исполняющий обязанности Президента 
АН СССР, академик В. Котельников,' вице-президент 
АН СССР, академик А. Л. Янш ин;.академик В. С. Со
колов, профессор Н. А. Богданов; профессор Ж- Обу- 
эна (Ф ранция), президент XXVII сессии МГК; профес
сор Е. Зейболд (Ф РГ), президент Международного 
союза геологических наук; представитель Исполкома 
Ю НЕСКО —- заместитель Генерального директора про
фессор Каддура; ряд других видных геологов зарубеж 
ных стран и Союза.

Во вступительном слове председатель оргкомитета 
XXVII МГК Е. А. Козловский приветствовал ученых 
и геологов мира и подчеркнул, что присутствие такого 
значительного числа делегатов свидетельствует о важ 
ности вопросов, подлежащих обсуждению, о глубокой 
заинтересованности геологов мира в решении не только 
национальных, но и глобальных проблем геологии.

От имени Советского правительства участников 
XXVII МГК приветствовал Иван Васильевич Архипов. 
В своем выступлении он отметил:

«Успехи геологической науки и практики влияют на 
многие сферы жизни и деятельности людей, в значи
тельной мере способствуют повышению уровня промыш
ленного и сельскохозяйственного производства. И с
пользуя новейшие достижения в области космической 
техники, приборостроения, сверхглубокого бурения, ге
ологи широко проводят исследования строения и эво
люции Земли, изучают условия формирования и раз
мещения полезных ископаемых. Совершенствование по
исков и разведки месторождений позволяет полнее 
удовлетворять постоянно растущие потребности челове
чества в минеральном сырье.

Советское государство всегда придавало большое 
значение геологии и повышению ее роли в развитии 
производительны^ сил, выступало за широкое плодо
творное сотрудничество в этой области с учеными и 
специалистами других стран. Международное сотруд
ничество позволяет значительно расширить изучение 
природных ресурсов, внести существенный вклад в ре
шение проблем предупреждения стихийных бедствий и 
охраны окружающей природной среды.

Постоянный обмен идеями и информацией о послед
них достижениях в области геологии между учеными 
разных стран помогает решению многих ’ насущных 
проблем, стоящих перед человечеством. Без сомнения, 
работа XXVII Международного .геологического конгрес
са будет содействовать дальнейшему развитию геологи
ческих наук, укреплению научно-технических связей 
различных государств во имя дружбы и взаимопони
мания между народами, во имя прочного мира и соци
ального, прогресса».

Профессор Е. А. Козловский от имени всех делегатов 
выразил благодарность Советскому правительству за 
теплое приветствие и пожелание успешной работы.

От имени исполкома Мосгорсовета делегатов привет
ствовал заместитель председателя исполкома А. Е. Б и
рюков, подчеркнувший в выступлении: «Не первый раз 
Москва принимает видных геологов из многих стран 
мира, собирающихся на свой самый представительный 
международный форум.

Важность решаемых вами задач очевидна. Своим 
трудом вы обеспечиваете неуклонно растущие потреб
ности всех государств в минеральном сырье и вносите 
большой вклад в развитие современного естествозна
ния, выясняете строение Земли и тем самым способст
вуете повышению эффективности выявления полезных 
ископаемых.

(Продолжение следует)



Ф  СООБ ЩАЕМ --------

Нас 
в о з в р а щ а е т с я

В порядок исчисления 
времени внесены некоторые 
изменения. Отныне ежегод
ная процедура перехода на 
летнее время и его отмены 
будет проводиться в ночь 
на выходной. В последнее 
воскресенье марта в два 
часа стрелки передвигаются 
па один час вперед, а в 
последнее воскресенье сен
тября в 3 часа возвращ а
ются «на место»

ФУТБОЛ ОГЛЯНИСЬ!

Можно сказать с полным 
на то основанием, что та 
кой порядок времяисчисле
ния благоприятно сказыва
ется на самочувствии, наст
роении и работоспособнос
ти населения. Как ни вели
ки достижения электротех
ники, пока еще не сущест
вует и в ближайшем буду
щем вряд ли будет создан 
источник искусственного 
света, который бы так же 
биологически благотворно 
воздействовал на челове
ческий организм, как солн
це. Поэтому трудно оце
нить значение для нашего 
здоровья тех примерно 180 
часов, что мы, вставая ле
том раньше, дополнительно 
стали проводить в условиях 
естественного освещения.

Важно и другое: более
рациональное использова
ние светлого периода суток 
помогло сберечь за эти го
ды около двенадцати мил
лиардов киловатт-часов 
электроэнергии. Чтобы вы
работать такое количество, 
необходимо 80 тысяч ваго
нов угля!

Кроме того, экономя на 
освещении, удалось в сред
нем на три-четыре миллио
на киловатт снизить мощ
ности пиковых нагрузок в 
Единой энергосистеме.

Словом, летнее время 
удобно для всех и во всех 
отношениях. Отрадно, что 
решение совместить даты 
перехода на летнее время и 
его отмены с ближайшими 
воскресными днями совпа
ло с пожеланиями, выска
занными трудящимися.

Это решение поддержали 
ученые Института общей 
и коммунальной гигиены 
имени А. Н. Сысина Акаде
мии медицинских наук 
СССР, изучающие влияние 
света на физиологические 
и психические реакции че
ловеческого организма. По 
мнению гигиенистов, нера
бочий день, отпущенный 
на адаптацию, безусловно, 
облегчит привыкание к но
вому времени. Особенно это 
удобно «совам» — людям, 
для которых такой переход 
сложнее, поскольку макси
мум их суточной активнос
ти смещен к вечеру.

Почему теперь стрелки 
решено переводить в 2 и 3 
часа ночи, а не в полночь, 
как ранее? Только по одной 
причине. Глубокой ночью, 
как известно, минимальна 
интенсивность работы меж
дугородного транспорта. 
Значит, и в этой сфере пе
реход на ночной распорядок 
произойдет с меньшими 
трудностями. *

Итак, в воскресенье, 30 
сентября в 3 часа ночи пе
реводом стрелки на один 
час назад страна устанав
ливает все приборы изме
рения времени в положение 
«зима».

В. ИЛЬИН, 
заместитель председате
ля Государственной ко
миссии единого времени 
и эталонных частот 
СССР.
(П о материалам газеты 
«П равда»).

Место под солнцем

Давно уже отзвучал пос
ледний судейский свисток 
на областном футбольном 
чемпионате. Но только в 
последние дни федерация 
футбола закончила подведе
ние итогов. Ведь слишком 
много спорных вопросов 
накопилось.

Как известно, острейшая 
борьба на финише чемпио
ната велась за второе и 
третье призовые места, на 
которые претендовали че
тыре равных по силам кол
лектива. По 28 очков в ре
зультате удалось набрать 
кировскому «Апатиту» и 
нашему «Горняку». Причем 
и личные встречи не дали 
преимущества ни одному из 
соперников: две ничьи. И 
только по лучшей разности 
забитых и пропущенных мя
чей кировчане нас обошли, 
заняли вторую ступеньку.

Откуда он взялся, этот 
дефицит разности? Вспом
ните три неявки в Ковдор, 
три несостоявшихся матча 
с оленегорцами, росляков- 
ским «Трудом» и мурман
ским «Авангардом». Очки- 
то «Горняк» получил, ноне 
имел возможности попол
нить баланс забитых мячей. 
Так чуж ая недисциплини
рованность сыграла с ков- 
дорчанами злую шутку.

Третье место в области 
уже бывало в биографии 
команды. Но еще никогда 
оно не было завоевано так 
убедительно, ведь 28 очков 
—это рекорд за все годы 
выступления в областных 
первенствах. Превзойдены 
прошлые показатели по чис
лу побед, а в считанных по
ражениях «Горняк» ни разу 
не уступил больше одного 
мяча. Каждую ничью мож 
но назвать боевой.

Сегодня о футболистах и 
команде рассказывает тре
нер Вячеслав Денисов.

— Сначала несколько слов 
о составе «Горняка» в ми
нувшем сезоне. Начну с вра
тарей. Основным был Сер
гей Лукьянцев, отыгравший 
большинство матчей, и всег
да — достаточно надежно. 
Но в любой момент готовы 
были выйти Виктор Щерби
нин и Александр Портян- 
ченко, выступившие в ряде 
матчей. Так что в этом пла
не проблем не было.

Удачно сложился костяк 
обороны, даж е отпуска 
футболистов были сплани
рованы с учетом взаимоза
меняемости. Основу защ ит
ной линии составили опыт
ные, в основном, игроки: 
Владимир Гладких, Вале
рий Мышляев, Анатолий 
Горковенко, Анатолий Плот
ников, Владимир Вишняков, 
Виктор Калинин и я как иг
рающий тренер.

Самые большие измене
ния, перестановки в сравне
нии с прощлыми сезонами 
претерпела средняя линия. 
Основными полузащитника
ми были: Валерий Конюхов 
и три Михаила — Козич, 
Краснов, Тихомиров.

Впереди сыграли Вячес
лав Колчанов, Алексей Д е 
муха, Василий Щербина, 
Владимир Кудрявцев и Вик
тор Фуресьев.

Но надо сказать, что д а 
же две игры подряд не уда
валось провести одним сос
тавом, приходилось варьи
ровать из-за отпусков, з а 
нятости футболистов на про
изводстве, травм (к счастью, 
нетяжелых). В нужный мо
мент выходили на поле Ни
колай Котик, Александр Та- 
рабарин, Виктор Намедни- 
ков и другие ребята, они 
тоже удачно вписывались в 
коллектив.

Вообще надо сказать, что 
успех «Горняку» гаранти
ровал в первую очередь эн
тузиазм спортсменов. К аж 

дый считал честью надеть 
футболку главной команды 
города. Все отдавались иг
ре, выкладывались. Уменья 
было у каждого — сколько 
есть, а желания принести 
его на пользу коллективу 
— сполна.

Спасибо всем, внесшим 
вклад в успех «Горняка». 
Главное — в результате 
стараний каждого, друж е
любной обстановки в коман
де, сплоченноегп ветеранов 
и молодежи получился 
настоящий коллектив. «Звез
дами» мы не располагали, 
но можно отметить лиде
ров, которые вели за собой, 
это Владимир Гладких, Сер
гей Лукьянцев, Валерий 
Конюхов, Михаил Козич и 
во втором круге Владимир 
Кудрявцев. Очень помог 
опытный Виктор Фуресьев

Еще раз надо сказать о 
самоотверженности ребят. 
Чтобы выйти на ноле, сами 
менялись сменами, не счи
таясь с усталостью. Не слу
чайно и на производстве на
ши футболисты на хорошем 
счету. Трудный сезон оты
грали, частые поездки (ни 
одного пропуска матчей!) 
изматывали, но сил и ж ела
ния у спортсменов хватило.

К месту или нет, но обид
но, что несмотря на очевид
ный успех, так футболистов 
«Горняка» и не отметили 
на комбинате. Ведь высту
пи мы плохо, за упреками 
и усмешками дело бы не 
стало. Не в каком-то крат
ковременном эпизоде проя
вили себя спортсмены, а 
весь сезон достойно защ и
щали честь комбината и го
рода. Конечно, не ради по
ощрения старались. Но все- 
таки...

Хочется поблагодарить 
коллектив автобусного пар
ка. По сути немало очков 
не досчитался бы в первен
стве «Горняк», не имей он 
возможности успевать на 
выездные матчи и домой к 
началу рабочей недели.

Весь сезон поддерживал 
наш коллектив председа
тель райспорткомитета Олег 
Васильевич Могуренко, 
решал организационные во
просы, живо вникал в инте
ресы команды, одним сло
вом, — помогал морально и 
практически. Понимаем, что 
для него важен был пере 
ход на работу по основной 
специальности, но все же 
жаль, что не будет его в 
спорткомитете.

Наступило межсезонье. 
Изменений в составе «Гор
няка» пока не предвидится. 
Только, видимо, уедет Вик
тор Фуресьев. Давно уже 
настораживает, что нет дос
тойного пополнения из чис
ла молодежи. Среди играю
щих в цеховых коллективах 
если и появляются игроки 
с задатками, то быстро ос
танавливаются в росте, не 
понимая, какой подготовки 
требуют выступления на об
ластной арене.

Еще об одном малоприят
ном моменте. Слишком пло
хо смотрится спортивная 
форма наших футболистов 
в сравнении с другими кол
лективами. Футболки неяс
ного цвета, бутс практичес
ки нет. Гетры только под
ходящие, но в них одних не 
выйдешь на поле. Сравните 
только, как отлично экипи
рован «Горняк» хоккейный, 
по лучшим меркам.

Вот пока и все. Продол
жение следует весной, ког
да начнется подготовка к 
новому сезону. Он будет не
легок, уже сейчас ясно, как 
нелегко будет приспособить
ся к графику матчей по суб
ботам и воскресеньям. А 
ведь задача у «Горняка» от
ветственная — бороться те
перь за победу в областном 
чемпионате.

Он выпал и растаял, 
Запоминать не стоит: 
История простая.

...Сентябрь, ,
двадцать шестое.

Фотоэтюд 
А. Кондратюка.

Готовь 
сани летом
В прошедшие выходные в 

городе Апатиты среди лы ж 
ников ДЮ СШ области сос
тоялись соревнования на 
первеийтво Мурманского 
облсовета ДСО «Труд» по 
общефизической подготов
ке. В результате двухднев
ной борьбы в число призе
ров вошли и наши учащи
еся: Галя Прищеп (млад
шая группа девочек) и Стас 
Липатов (средняя группа 
мальчиков).

В основной дисциплине 
для лыжников — кроссе — 
быстрые секунды показали 
такие воспитанники ДЮСШ, 
как Г. Прищеп, Т. Майоро
ва, В. Андрианова, Н. Си
доренко, А. Чупин, С. Пу- 
заков, Л. Ш халахов, С. Л и 
патов, К. Кондратьев, И. Би
рюков, Р. Глущенко.

Наше пожелание ребя
там: упорнее готовиться к 
предстоящим зимним стар
там, быть везде и всегда 
впереди.

А теперь вопрос. Хоте
лось бы узнать, как в этом 
году будет проходить тра
диционный пробег Ковдор 
— Лейпи?

В. ГОНЧАРОВ, 
тренер-преподаватель 

ДЮСШ профкома Ков- 
дорского ГОКа.

Первые книги, 
первые стихи

Мурманское книжное из
дательство выпустило в 
свет книжную кассету 
«Прибой», в которой соб
раны стихи пятнадцати 
поэтов области. (Рецен
зенты члены Союза пи
сателей В. Семенов и В. Ти
мофеев, редактор — А. Ти
мофеев. Тираж — 5.000 эк
земпляров) .

В кассету вошли первые 
книги стихов Василия Га- 
людкина, Ольги Петрище
вой, Юрия Сковорбднико- 
ва, а такж е первые стихи 
О. Бородина, Н. Добычи- 
ной, Н. Князева — водите
ля комбината «Ковдорслю- 
да», Н. Козаченко, С. Куш- 
кипа, Т. Медведовской, 
Н. Миронова, 11. Полозо
вой, С. Родионовой, 
Ю. Смирнова, В. Ткач и -
В. Ткачука, которого чита
тели «Рудного Ковдора» 
хорошо знают по его мно
гочисленным публикациям.

В «Прибой» вошли два 
стихотворения Владимира: 
«Облака гонят ветры ве
сенние» и «Так не хочется 
думать, что мать умерла...». 
Зайдите в книжный мага
зин, познакомьтесь с новы
ми стихами.

Для вас, 
рыболовы

Как известно, долго вре
мени любители-рыболовы 
могли выудить интересную 
для себя информацию толь
ко в журнале «Рыбоводст
во и рыболовство». Со сле
дующего года начнет выхо
дить журнал «Рыболов», 
шесть раз в год (индекс 
70794, цена 4 рубля 20 ко
пеек).

Это будет первый журнал, 
целиком занятый материала
ми для любителей ужения. 
«Рыбоводство и рыболовст
во» станет освещать только 
промысловое рыболовство и 
разведение рыб в аквариу-

За  редактора 
JI. К. РЖЕВУЦКАЯ.

Сп ра в о ч н ы й
к и о с к

во  ДВОРЦЕ 
к у л ь т у р ы

29 — 30 сентября — Тан
цевальные вечера (20).

2 октября — Занятия 
школы научного коммуниз
ма «Актуальные проблемы 
социалистической художест
венной культуры» (10). Ра- 
диолинейка школы № 1 
(13).

3 октября — Клуб «М а
лышок» конкурс рисун
ков «Ты прекрасней всех 
на свете, Родина моя». (13). 
Спортивная конференция. 
(17).

4 октября — Совещание 
ВОИР (16).

5 октября - Кинолекто
рий «Приходи, сказка» 
(12-30).

к и н о
29 сентября — «Право

судие» (14, 16, 18).
30 сентября — «Долгий 

путь в школу» (14), «Оди
ноким предоставляется об
щежитие» (16, 18).

2 октября — «Швед, про
павший без вести» (19, 21).

4 октября — «Однолю
бы» (19, 21). '

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28 — 30 сентября — 
«Блондинка за углом» 
(«Ленфильм»). 28-го — в 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22;
29—30-го — в 12, 14, 16,
18.15, 20-15, 22-15.

1 — 5 октября — «Уме
ющий молчать» (Индия, 2 
серии) — в 12, 15, 18-15,
21-15. Мелодрама, главная 
героиня которой становит
ся жертвой шантажа.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
30 сентября v -  «Остров 

сокровищ».
4 октября — Киносбор

ник «Собачка-жвачка»,
Начало сеансов в 10-30.

+
В отпуск 

с путевкой
В профкоме Ковдорского 

ГОКа имеются путевки: се
мейные на турбазу «Славу- 
тич» с 8 октября, курсовка 
на курорт Кисловодск (с з а 
болеванием органов крово
обращения) с 3 октября, в 
санаторий «Паланга» (с з а 
болеваниями нервной систе
мы) с 15 октября.

♦
ТРЕБУЮТСЯ1

Цеху подготовки произ
водства и складского хо
зяйства на постоянную р а 
боту: грузчики-стропалыци- 
ки (оплата сдельно-преми
альная), сварщик-резчик

(оплата повременно-преми 
альная), электрослесарь 4— 
5 разряда (оплата повре
менно-премиальная), мастер 
по ремонту электрообору
дования.

За справками обращаться 
но телефону: 7-41-04.

*  *  *

ОРСУ Ковдорского ГОКа 
—кассиры-контролеры, про
давцы продовольственных 
товаров, буфетчицы, пова
ра, кассир в столовую, сле
сарь-сантехник, газоэлектро- 
сварщик, машинисты холо
дильных установок, слесарь 
по ремонту холодильных 
установок, слесарь по ре
монту автотракторной тех
ники, водители электропо
грузчиков, электромонтер 
по ремонту и обслуживанию 
электроооборудования, сле
сарь по ремонту электропо
грузчиков, бондарь, плотник 
по ремонту тары, товарове
ды, рабочие.
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